

## **Was machen wir in unserer Gruppe, um Familienpastoral gemäß dem Jahresleitgedanken und angesichts der Synode über die Jugend 2018 zu fördern?**

Bei den Tagen der Spiritualität der Salesianischen Familie 2017 waren SMDB aus 14 Ländern da. Nach einem kurzen Moment des Kennenlernens teilten sie sich in fünf Sprachgruppen auf. Sie beschäftigten sich mit der Frage, wobei sie einige gemeinsame Punkte herausgriffen, aber auch persönliche Erfahrungen und Notwendigkeiten, die sich aus der territorialen Umgebung ergeben.

- Alle Gruppen haben die Notwendigkeit einer engen Verbindung der Jugendpastoral mit der Familienpastoral gesehen, wobei sie die bedeutende Rolle der SMDB in diesem Prozess herausstellten. (Die Anwesenheit von SMDB an den Orten, wo Jugendpastoral stattfindet, muss wertgeschätzt werden). Das könnte auch eine Verjüngung der Vereinigung erlauben.
- In den Räten der Don-Bosco-Familie sollte auf den verschiedenen Ebenen eine größere Kenntnis und Integration der lokal bereits vorhandenen Erfahrungen geschehen.
- Die Vereinigung der SMDB sollte für ein stärkeres und koordiniertes Handeln in Bezug auf die Not Minderjähriger und junger Erwachsener, Ausgrenzung und junge Einwanderer sensibilisiert werden. Dieses Bedürfnis wird besonders in den europäischen Mittelmeerstaaten verspürt, die tagtäglich die Ankunft unbegleiteter Minderjähriger sehen, die aus Kriegsgebieten oder Ländern mit Hungersnot oder Gewalt kommen.
- Sie sollten wahrhaftige Zeugen Christi durch ein Ehe- und Familienleben sein, das Freude und den Sinn für die Liebe vermittelt.
- Sie sollten von den jungen Menschen und für die jungen Menschen lernen, die neuen Technologien korrekt und bewusst zu nutzen, um zu verstehen und sich in ihrer Sprache auszudrücken, ohne dafür die Werte geringzuschätzen, an die wir glauben. Diese müssen im Gegenteil mit größerer Effektivität übermittelt werden.
- Die Spanier wollen ein konkretes Apostolat innerhalb der Bewegung Hogares Don Bosco fördern.
- Die italienischen SMDB sind sehr aktiv und engagiert im Forum der Familienvereinigungen: Es wäre gut, wenn es in anderen Teilen der salesianischen Welt, wo auch nationale Organisationen bestehen wie das Forum, eine ähnliche Aktivität gäbe.

Anwesende Länder: Argentinien, Spanien, Belgien, Slowakei, Portugal, Ungarn, Deutschland, Niederlande, Brasilien, Schweiz, Polen, Mexiko, Indien, Italien = 14